



# Las ayudas de la Junta ligadas al Plan de Garantía Juvenil fracasan en Salamanca

Sólo 67 jóvenes se beneficiaron de las subvenciones de este programa financiado por la UE en 2015 ■ La contratación por entidades sin ánimo de lucro, la que tuvo más efecto

M.D. | SALAMANCA

Los datos siguen revelando que uno de los proyectos estrella de los últimos años y que cuenta con una importante financiación de la UE, el Plan de Garantía Juvenil, no despega. Además del ya sabido poco interés en apuntarse de los menores de 30 años que no están trabajando y que tampoco estudian, colectivo al que va dirigido este conjunto de medidas, el número de beneficiarios también es mínimo en comparación con las aportaciones que llegan de la Unión Europea, como demuestran los últimos datos conocidos sobre las subvenciones gestionadas por la Junta.

Al menos en Salamanca la situación resulta reveladora. En una respuesta en las Cortes sobre las ayudas concedidas bajo el amparo del Plan de Garantía Juvenil, el Gobierno regional contesta que entre todas las subvenciones apenas llegan a 67 los beneficiarios salmantinos. La suma concentra las 9 líneas de ayuda diferentes gestionadas por las Consejerías de Empleo, Educación y Familia e Igualdad de Oportunidades. A esta cifra hay que añadir las concedidas a entidades colectivas, la mayoría de las cuáles tienen un marcado carácter social.

Uno de los objetivos del programa destinado para jóvenes de menos de 30 años era facilitarles un trabajo, razón por la que desde Empleo se pusieron en marcha seis tipos de subvenciones. La que tuvo más "éxito" en 2015 fue la de contrataciones por entidades sin ánimo de lucro, que incorporaron a 40 salmantinos, la que más de Castilla y León. Otra de las líneas consistía en un programa mixto de formación y empleo, del que se beneficiaron 8 personas en la provincia, mientras que por la opción del autoempleo sólo hubo un emprendedor en Salamanca —de los que 10 que hubo en toda la Comunidad—. En las otras tres líneas no hubo ningún salmantino.

El otro pilar del plan tiene que ver con la formación. En este caso, el proyecto de la Junta más relacionado es el de "Gradua2", cuyo principal objetivo es poner a disposición del alumnado que no consiguió graduarse en Educación Secundaria Obligatoria un curso preparatorio que le permita obtener la titulación y facilitar su reincorporación al sistema educativo. Sin embargo, los resultados en este apartado han sido mínimos, con dos ayudas concedidas en Salamanca en 2015 por una cuantía de 3.277 euros. La Garantía Juvenil también contempla aporta-



Jóvenes asistiendo a una conferencia en la Universidad de Salamanca. | BARROSO

Para la realización de másteres hubo 46 peticiones para la Universidad, de las que sólo se concedieron 7

ciones para la realización de másteres. De hecho, 46 jóvenes presentaron su instancia a la Universidad de Salamanca el año pasado, pero únicamente 7 fueron los que se beneficiaron. En las ayudas para la contratación de personal técnico de apoyo a la investigación por universidades públicas el resultado fue muy parecido. De los 16 salmantinos que presentaron la solicitud, la Consejería de Educación concedió la subvención a 9.

**Falta de información.** Una de las causas que pueden explicar esta situación es la falta de información. De ahí que en las últimas semanas se estén multiplicando las acciones para dar a conocer las ventajas del Plan de Garantía Juvenil. Hoy, por ejemplo, el director general del Instituto de la Juventud de la Junta pronunciará una charla en la Facultad de Farmacia para informar de este sistema a los estudiantes.

## Sólo uno de cada seis jóvenes salmantinos se ha apuntado al sistema

M.D. | SALAMANCA

Cumplido algo más de un año desde que se pusiera en marcha el periodo de inscripción al Sistema de Garantía Juvenil —lo hizo en diciembre de 2014—, sólo uno de cada seis salmantinos a los que va dirigida esta iniciativa se ha apuntado.

De acuerdo a los últimos datos disponibles del Ministerio de Empleo y Seguridad Social, a 30 de abril de este año habían tramitado solicitudes para inscribirse 1.333 personas en la provincia. De ellas, 1.181 recibieron el visto bueno y fueron apuntadas, mientras que a 94 se les denegó, además de haber 58 expedientes en trámites de resolución. La ca-

pacidad de atracción después de 17 meses en funcionamiento resulta pobre. El último informe del Servicio Público de Empleo Estatal constata que en abril había 5.914 jóvenes de menos de 30 años apuntados como parados y que en ese momento no estaban estudiando.

La baja aceptación del proyecto en todo el territorio español ha conllevado al Gobierno a replantearse la estrategia para acercar la iniciativa a los jóvenes. Una cuestión lógica ya que España quiere dar un mejor uso a los fondos que llegan de la UE, que es el principal sostén del proyecto al financiarlo con 2.360 millones de euros